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Zusammenfassung

        
Ein 52jähriger Patient hatte trotz Verschlusses der drei unpaaren Abdominalarterien nur kurzzeitig Symptome einer Angina abdominalis. Ausgedehnte Kollateralsysteme sorgten für die Aufrechterhaltung der Durchblutung der Bauchorgane: Interkostalarterien und Nebennierengefäße über die Aa. phrenicae inf. für den T. coeliacus, Arterien der linken A. iliaca int. für die A. mesenterica inf. und weiter über die Riolansche Kollaterale (Typ II) für die A. mesenterica sup. Aa. lumbales übernahmen die Durchblutung des proximalen Anteils der A. mesenterica sup. Andererseits waren Verbindungen zwischen mehreren Lumbalarterien nachzuweisen; denn einige von diesen waren proximal ebenfalls verschlossen.


      
        
Summary

        
A fifty-two year old patient had only a short period of abdominal angina, despite occlusion of all three unpaired abdominal aortic branches. An extensive collateral system provided the circulation to the abdominal organs: intercostal arteries and adrenal vessels through the inferior phrenic artery for the coeliac trunk; arteries from the left iliac for the inferior mesenteric artery and through Riolan's arc (type II) for the superior mesenteric artery. Lumbar vessels provided a supply to the proximal territory of the superior mesenteric artery. In addition, it was possible to demonstrate connections between several lumbar arteries; several of these were also occluded proximally.
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